

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 052/Martes 16 de marzo del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- [La Protesta de Baraguá, símbolo de la rebeldía nacional en todos los tiempos \(Rebelión\).](#)
- [Las presiones yanquis sobre Brasil \(Por Esto!\).](#)

DE CUBA

- [Organiza Comisión de Relaciones Internacionales de la ANPP foro debate sobre los Cinco XIN.](#)
- [Denuncian intensa campaña mediática de difamación contra Cuba DPA.](#)
- [Continúan reportando acerca del estado de salud de integrante de grupúsculo NTX.](#)
- [Familiares de mercenarios detenidos programan actividades y convocan a la prensa extranjera AFP.](#)
- [Rechazan postura anticubana asumida por Mesa Directiva del PARLATINO PL.](#)
- [Temerosa la CIA por divulgación de fotografías de interrogadores PL.](#)
- [Sanciones "inteligentes" pueden alentar cambios democráticos, afirma funcionario del Tesoro REU.](#)
- [Flexibilidad de medidas relacionadas con INTERNET no son más que maniobras agresivas de EE.UU AP.](#)
- [España asume que no podrá cambiar la posición común de la UE EFE.](#)
- [Ligero incremento de asociaciones mixtas en el 2009 REU.](#)
- [Venezuela reimpulsa empresa pesquera conjunta XIN.](#)
- [Anuncian medidas para elevar la eficiencia en la Agricultura REU.](#)
- [Escuela Latinoamericana de Ciencias Médicas cumplió diez años de creada AP.](#)
- [Localidad argentina constituye club atlético, social y deportivo con el nombre del Che AFP.](#)
- [Bicampeón de la Vuelta a Cuba encabeza ciclistas que asisten a giro mexicano EFE.](#)
- [Equipo estelar de ciclismo de pista participará en Vuelta a Uruguay AFP.](#)

DEL MUNDO

- [Sesiona en Santo Domingo reunión preparatoria sobre reconstrucción de Haití AFP.](#)
- [Dos mayores partidos uribistas afianzan presencia en nuevo Senado colombiano EFE.](#)
- [Coincide Insulza con proyecto sobre la OEA presentado por dos senadores de EE.UU NTX.](#)
- [Estadounidenses ven "sueño americano" cada vez más inalcanzable EFE.](#)
- [China continúa delante de Japón en la posesión de bonos del Tesoro de EE.UU AFP.](#)
- ["Francia y Alemania atascadas en el laberinto griego". DPA](#)
- ["Sarkozy, un presidente en crisis de confianza". DPA](#)
- [Voto de castigo a Putin en las elecciones regionales rusas DPA.](#)
- [EE.UU. presiona a Israel a cancelar plan de construcción AP.](#)

LA PROTESTA DE BARAGUÁ, SÍMBOLO DE LA REBELDÍA NACIONAL EN TODOS LOS TIEMPOS

Paco Azanza Telletxiki

Se dice, no sin acierto, que la Revolución Cubana se puso en marcha el 10 de octubre de 1868. En aquella histórica fecha, Carlos Manuel de Céspedes reunió a todos los esclavos en el batey de su finca La Demajagua y les dijo: “Ciudadanos, hasta este momento habéis sido esclavos míos. Desde ahora, sois tan libres como yo. Cuba necesita de todos sus hijos para conquistar su independencia. Los que me quieran seguir que me sigan; los que se quieran quedar que se queden, todos seguirán tan libres como los demás”. Al día siguiente, el ataque frustrado al pueblo de Yara fue el primer hecho armado de la Guerra de Liberación de los Diez años.

Más de nueve años después, errores personales en el campo mambí, así como deficiencias en la concepción y funcionamiento del aparato civil y militar, entre otros importantes factores, propiciaron el regreso de los españoles al control de la contienda, materializándose éste el 10 de febrero de 1878 con la firma del Pacto del Zanjón.

Pero no todo el mambisado resolvió acogerse al pacto. En las intrincadas montañas orientales de la Isla, al mando de Antonio Maceo, cientos de insurrectos militarmente preparados y altamente convencidos de sus objetivos políticos-ideológicos se negaron a deponer las armas.

La sorpresa y la indignación de Maceo al conocer la firma del pacto fue mayúscula; la calificó sin ambages de rendición vergonzosa, con el agravante además de que se había firmado sin haber sido consultadas todas las fuerzas alzadas.

No obstante, Maceo accedió a entrevistarse con el jefe del ejército colonial español, el general Arsenio Martínez Campos. Este encuentro, celebrado el 15 de marzo de 1878 en Mangos de Baraguá, no sirvió, sin embargo, para que el interlocutor español convenciera a Maceo de las “bondades” de su propuesta: un pacto cuyo contenido no contemplaba la independencia de la Isla ni la abolición de la esclavitud.

El general español no ahorró halagos para con su homólogo cubano, pero Maceo no se dejó convencer con el insulso guataqueo y, sin mayor dilación, concretó su posición con pocas pero precisas palabras: “No estamos de acuerdo con lo pactado en el Zanjón; no creemos que las condiciones allí estipuladas justifiquen la rendición después del rudo batallar por una idea durante diez años, y deseo evitarle la molestia de que continúe sus explicaciones porque aquí no se aceptan”.

Antes de marcharse, molesto por su fracaso, Martínez Campos pidió que el cese de las hostilidades se prolongara por un tiempo prudencial. Pero el general santiaguero le contestó que ocho días ya eran suficientes.

Cuando el jefe español procedió a abandonar el lugar, pudo escuchar el grito del oficial cubano Florencio Duarte dirigido a informar a sus compañeros: “¡Muchachos, el 23 se rompe el corajo!”.

Acababa de producirse la Protesta de Baraguá, un hecho histórico tan importante que pasó a ser el símbolo de la rebeldía nacional cubana en todos los tiempos.

No es casual, pues, que el 22 de octubre de 1895, durante la guerra necesaria de Martí, Antonio Maceo iniciara la conocida invasión de Oriente a Occidente de la Isla desde los mismos Mangos de Baraguá.

Mucho más cercano a nuestros tiempos, el 19 de febrero de 2000 y ya con la Batalla de Ideas en marcha, el pueblo de Cuba volvió a reeditar la Protesta junto a los mismos Mangos que Maceo. Aquel acto se oficializó con el nombre de Juramento de Baraguá, recogiendo, en esencia, el mismo espíritu de la Protesta.

En la Isla saben que el socialismo debe estar siempre en movimiento; saben, en definitiva, que lo que tienen no es poca cosa, pero dista mucho todavía de lo que puede ser. A aproximarse lo más posible a aquel objetivo dedican sus máximos y entusiastas esfuerzos.

Cambios sí, dicen, pero para tratar de mejorar el socialismo que construyen; nunca para virar y regresar a las devastadoras garras del capitalismo.

Todo aquel que aún albergue la esperanza de subvertir a la población con ánimos intervencionistas, debería tener muy en cuenta la ya citada efeméride: 15 de marzo de 1878. Y no sólo desde el punto de vista simbólico, sino también práctico. Porque, en el ámbito que corresponda y cuantas veces sea necesario, el pueblo de Cuba nunca dudará en volver a romper el corajo.

Selección en Internet: Inalvys Campo Lazo

POR ESTO! (Versión digital)

15 de marzo de 2010

MÉXICO

LAS PRESIONES YANQUIS SOBRE BRASIL

Gustavo Robreño

Para nadie es un secreto el importante papel que juega Brasil en medio de los procesos de unión e integración que se desarrollan en América Latina y el Caribe. A partir de la llegada al gobierno del Partido de los Trabajadores, encabezado por el presidente Lula, ese papel se acrecentó notablemente, al punto de que el gigante sudamericano ha escalado posiciones de potencia mundial que comparte con Rusia, China e India en el grupo BRIC, reuniendo a estas poderosas fuerzas emergentes que —de una forma u otra-- quebraron el poder hegemónico que el imperialismo norteamericano intentó imponer al mundo, tras la desintegración de la URSS y el derrumbe del campo socialista europeo.

En el contexto latinoamericano y caribeño, tradicional “patio trasero” de Washington en lo político y de las grandes transnacionales en lo económico, la fortaleza de Brasil, su peso demográfico y el extraordinario desarrollo científico-técnico que ha alcanzado, unido a la conducción de Lula y su elevado prestigio y popularidad, no sólo en Brasil sino más allá de sus fronteras, constituyen un obstáculo al expansionismo imperialista de Estados Unidos y su perniciosa influencia.

Brasil se ha convertido en una alternativa y un polo de atracción político y económico para el Tercer Mundo, y no oculta sus aspiraciones a ser miembro permanente del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas, si finalmente logran darse algunos pasos democratizadores en ese organismo mundial que así lo faciliten.

Todo lo anterior explica nítidamente por qué el gobierno de Estados Unidos y los intereses asociados a éste, llevan a cabo sigilosamente, pero de forma muy activa, una intensa campaña de presión y

hostigamiento contra el actual gobierno brasileño y contra la figura de Lula en particular, donde cumplen también su miserable función los medios de comunicación transnacionales.

En política exterior, las posiciones de Brasil se han caracterizado por la actuación independiente, acorde con sus intereses nacionales y sin sujeción al imperialismo yanqui y de ningún otro colateral, fijando actitudes que claramente lo distancian de los centros hegemónicos de poder, como en el caso de sus relaciones con Irán y con los países latinoamericanos y caribeños. Incluida la Alianza Bolivariana de los Pueblos de Nuestra América (ALBA).

Brasil ha sostenido, de manera consecuente, su actitud respecto al golpe militar de Honduras, acogió en su embajada al presidente Manuel Zelaya en condición de mandatario constitucional y no se plegó a las maniobras que buscan legitimar la farsa electoral que catapultó ilegalmente a Porfirio Lobo.

La reciente escala en Brasil de la secretaria de Estado, Hilary Clinton, marcó una página verdaderamente bochornosa para la habitualmente farisaica diplomacia estadounidense, cuando intentó presionar abiertamente al gobierno de Lula en diversos temas de política internacional y ofendió públicamente, a la soberanía brasileña, al emitir desde allí opiniones ofensivas y calumniosas contra países con los que Brasil mantiene relaciones diplomáticas y vínculos cercanos de amistad.

Por otra parte, los yanquis mueven desde ahora sus peones y seguramente tratarán de evitar un nuevo período presidencial para el Partido de los Trabajadores, que en este caso sería encabezado por Dilma Rousseff, candidata ya proclamada, y que ha sido una de las más cercanas colaboradoras de Lula.

No es de dudar que las intromisiones de la actual administración, sus enviados encubiertos y servidores de todo tipo, se hagan más frecuentes hasta las elecciones brasileñas del 2011, con el propósito de sacar del juego gubernamental al PT y restituir a elementos que le son afines.

Un Brasil políticamente independiente y latinoamericanista, con una economía en desarrollo sostenido —a pesar de las desigualdades y de la pobreza que aún le quedan por vencer—, se vuelve un obstáculo para los planes yanquis de reconquista y dominación.

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 15 MAR (XINHUA) -- La Comisión de Relaciones Internacionales del parlamento cubano organiza, para el próximo 18 de marzo, un foro-debate como parte de la campaña internacional por la liberación de cinco nacionales presos en Estados Unidos desde 1998.

"Una injusticia que ya dura 12 años" se denomina la cita en favor de "Los Cinco", como se les conoce en el mundo a Gerardo Hernández, Ramón Labañino, René González, Fernando González y Antonio Guerrero, informó hoy la prensa nacional.

Los interesados en participar pueden enviar sus mensajes registrándose en el sitio www.foro.cubaminrex.cu, destacó este lunes el diario "GRANMA".

"Unirnos todos, parlamentarios y ciudadanos del mundo, contra la injusticia que sufren nuestros Cinco hermanos en cárceles norteamericanas", indicó la convocatoria.

Los cinco ciudadanos cubanos fueron arrestados en 1998 cuando monitoreaban a grupos extremistas anticubanos radicados en la localidad estadounidense de Miami.

Acusados de espionaje y de poner en peligro la seguridad nacional del país norteamericano, fueron condenados en 2001 a penas que fluctúan desde los 15 años de cárcel a doble cadena perpetua.

Tanto los cinco detenidos como el gobierno de Cuba reconocieron su labor como agentes que vigilaban a esos grupos terroristas que en la década del 90 organizaron y financiaron ataques en la isla, pero aseguraron que jamás intentaron obtener información secreta de la administración estadounidense.

LA HABANA, 15 MAR (DPA) - El jefe del departamento ideológico del gobernante Partido Comunista de Cuba (PCC), Rolando Alfonso, aseguró que la isla está "en el pico de una intensa campaña mediática mundial" lanzada por Estados Unidos y sus aliados para "difamar" al gobierno cubano, según publicaron hoy medios oficiales.

Alfonso estimó el domingo, en un acto por el Día de la Prensa Cubana, que esa campaña "pretende presentar a delincuentes comunes y mercenarios como héroes y mártires", y aseguró que "son millones de dólares los que invierten el imperialismo yanqui y sus aliados para difamar a Cuba y su gobierno", pero que "al final la verdad se impondrá".

El gobierno del presidente Raúl Castro recibió numerosas críticas internacionales, entre otros del Parlamento Europeo, a raíz de la muerte el 23 de febrero en larga huelga de hambre del preso opositor Orlando Zapata Tamayo. El albañil de 42 años era un "preso de conciencia" adoptado por Amnistía Internacional, pero Cuba lo califica de "preso común".

Una declaración aprobada el jueves pasado en la Eurocámara condenó su "cruel y evitable" muerte y abogó por profundizar la cooperación con grupos opositores al gobierno de Castro, al tiempo que expresó su preocupación por la salud del opositor Guillermo Fariñas, quien hoy cumplió 20 días en huelga de hambre y sed.

El psicólogo de 48 años participante en la red de los llamados "periodistas independientes" exige con su ayuno la excarcelación de 26 opositores presos enfermos. Fariñas está hospitalizado desde el jueves pasado en Santa Clara, en el centro de la isla, tras haber sufrido un shock hipoglucémico.

Según su madre, Alicia Hernández, Fariñas se encuentra en estado "grave" pero "estable", con la tensión arterial baja, dolores en las articulaciones y sufre vértigo cuando se incorpora en la cama.

Hernández dijo que sigue siendo alimentado por vía intravenosa, pero que se niega a ingerir alimentos y líquidos, y que permanecerá por el momento hospitalizado, dependiendo de su evolución.

Los medios oficiales cubanos publicaron por quinto día consecutivo críticas a la resolución condenatoria de los eurodiputados. "Lo que debiera ocupar al Parlamento Europeo: 23 millones de personas sin trabajo en Europa", afirmó en portada el diario "GRANMA", que dedica además dos páginas interiores enteras a criticar a la Eurocámara.

El semanario sindical "Trabajadores" consideró que con su declaración de condena el Parlamento Europeo "confirma la ceguera política de sus integrantes al colocar sus caprichos neocoloniales por encima de su responsabilidad institucional".

"Con la pretensión de convertirse en juez alternativo del perenne hostigamiento contra Cuba, el Parlamento Europeo sólo ratifica su subordinación a los más agresivos grupos de poder de Estados Unidos", indicó el periódico de la Central de Trabajadores de Cuba.

Orlando Zapata Tamayo murió después de 83 días en huelga de hambre para protestar contra las torturas que, según opositores, recibió en prisión, y exigir ser tratado como preso de conciencia. Sin embargo, el gobierno cubano negó que en sus cárceles existan torturas, así como presos políticos y de conciencia.

Según organizaciones defensoras de los derechos humanos, en Cuba hay unos 200 presos políticos. No obstante, Cuba asegura que son "mercenarios" o "agentes" de Estados Unidos y que todos han sido debidamente juzgados y condenados en base a la ley, por colaborar con una potencia enemiga y otros delitos.

En el acto por el Día de la Prensa, ante 200 periodistas cubanos en Santiago de Cuba, el jefe del departamento ideológico del PCC afirmó que "durante la administración del presidente Barack Obama no han variado ni un ápice las principales medidas e instrumentos agresivos contra la mayor de las Antillas".

Según la agencia oficial AIN, Alfonso apeló a los periodistas cubanos a ser "firmes defensores de la Revolución y sus logros" y a "no dejar espacios vacíos a los enemigos".

LA HABANA, 15 MAR (NOTIMEX).- Al cumplir 20 días en huelga de hambre, el cubano Guillermo Fariñas sigue en estado 'grave pero estable' y ya la noche del domingo reanudó su actividad de evacuación intestinal, informó hoy Alicia Hernández, madre del psicólogo opositor.

Hernández dijo este lunes a NOTIMEX que es difícil pronosticar cuánto tiempo Fariñas, de 48 años de edad, continuará hospitalizado porque todo depende de su evolución, pero indicó que él mantiene

su posición de abstenerse de ingerir alimentos sólidos.

La madre del también periodista independiente, quien es además enfermera, dijo que él sigue con la presión baja, muchos dolores articulares y aunque durmió bien está muy extenuado y sufre vértigos cuando se incorpora en la cama del hospital de la ciudad central de Santa Clara.

'Ayer le pusieron un catéter para pasarle otro tipo de fármacos en un abordaje profundo, tiene sueros con distintos medicamentos con electrolitos, pero está consciente, orientado y tiene buen ánimo, además de que el domingo pudo defecar por primera vez en 18 días', agregó.

'Si él reanuda su vía oral (ingesta de alimentos) los médicos pueden decidir ponerle tratamiento de adaptación primero y después una dieta especial para suplir deficiencias, lo que puede durar dos o tres meses', expresó con voz cansada por los días de vigilia y sin ocultar su desaprobación a la huelga.

Fariñas, que ha estado más de 11 años preso y ha protagonizado antes otras 22 huelgas de hambre, inició su último ayuno el 24 de febrero pasado en protesta porque le impidieron asistir al sepelio del preso opositor Orlando Zapata, fallecido tras 85 días en huelga de hambre.

Calificado de 'mercenario' y de 'conducta antisocial' por el gobierno, ha pedido al presidente cubano Raúl Castro un 'gesto humanitario' mediante la liberación de 26 presos políticos que se encuentran en mal estado de salud, según voceros de oposición.

El opositor, que dice no teme morir, ha declarado que ahora hay 'una oportunidad histórica' para que la oposición pacífica cubana demuestre que es capaz de morir por sus ideas.

'En nuestras cárceles lo hizo Orlando Zapata Tamayo y fuera pretendo hacerlo si lo determina la máxima dirección del país', manifestó el pasado fin de semana.

Los pasados 3 y 11 de marzo sufrió dos 'shocks' que motivaron su ingreso inconsciente en el hospital 'Arnaldo Milián Castro' donde ha sido visto por médicos cubanos aunque tiene además la atención de su galeno personal Ismely Iglesias.

Su segunda recaída ocurrió en momentos en que la Asamblea Nacional de Cuba y el Parlamento Europeo (PE) se trabaron en un fuerte diferendo después que el cuerpo legislativo isleño rechazó la resolución europea que condenó la muerte de Zapata y exigió la liberación de los presos políticos.

Al encontronazo se ha sumado también el gobernante Partido Comunista de Cuba cuando el jefe de su departamento ideológico, Rolando Alfonso Borges, dijo que Cuba está en el pico de una intensa campaña mediática mundial, que presenta a delincuentes comunes y mercenarios como héroes y mártires.

Hablando la víspera en la ciudad oriental de Santiago de Cuba en el acto nacional por el Día de la Prensa Cubana, sostuvo que 'son millones de dólares' los que invierten Estados Unidos y sus aliados 'para difamar a Cuba y su gobierno', según una versión distribuida por la prensa oficial.

Alfonso Borges, miembro del Comité Central del PCC, exhortó a los periodistas isleños a 'difundir la verdad de la sociedad cubana' y 'no dejar espacios vacíos a los enemigos', en alusión a las críticas en varios países contra las autoridades cubanas.

GRANMA, el diario del PCC, mantuvo este día la contraofensiva cubana contra la resolución de condena a Cuba del Parlamento Europeo (PE), aprobada el 11 de marzo pasado por amplia mayoría (509 votos a favor, 30 contrarios y 14 abstenciones de un total de 736 parlamentarios).

También otra nota sobre el desempleo en la Unión Europea (UE) que 'continúa en aumento' al comenzar el 2010 con 9.6 por ciento de la población económicamente activa, 'lo que representa que haya 23 millones de personas sin trabajo'.

LA HABANA, 15 MAR 2010 (AFP) - Disidentes cubanos conmemoran desde este lunes los siete años de la detención de 75 de ellos con un homenaje póstumo a Orlando Zapata, el preso muerto tras dos meses y medio de huelga de hambre, y prevén rendir tributo a Guillermo Fariñas, quien cumple una protesta similar.

Una cuarentena de Damas de Blanco, esposas de y familiares de los 75 disidentes condenados en la primavera de 2003, iniciaron la conmemoración con otros disidentes, en la casa de su líder, Laura Pollán.

"Hemos dado inicio a la jornada Séptimo Aniversario de la Primavera Negra y este primer día lo dedicamos a Zapata", dijo Pollán a la AFP.

En el homenaje a Zapata, que incluye rezos y una caminata pacífica hasta un templo católico en el centro de La Habana, participa su madre, Reina Tamayo, quien exige al gobierno de Raúl Castro "exhumar el cadáver" de su "hijo para que el mundo conozca las causas reales de su muerte".

Tamayo, que también exige a las autoridades cubanas el certificado de defunción de Zapata, insiste en que el Gobierno "asesinó premeditadamente" al albañil negro de 42 años, aunque las autoridades sostienen que le prestaron atención médica especializada.

"Espero que esta jornada dé un impulso para luchar por los que quedan en prisión", explicó Tamayo, que vestía una camiseta blanca con la imagen de su hijo y llevaba un lazo negro, en señal de duelo.

Hasta el domingo las Damas de Blanco, premio Sajarov 2005, rezarán por sus familiares y realizarán conferencias y marchas silenciosas "todos los días, para que el mundo conozca nuestra lucha", dijo Pollán

"Nuestra demanda sigue siendo la libertad de todos los presos políticos, principalmente de los que están muy enfermos" y "no vamos a dejar de caminar ni de protestar", añadió, tras subrayar que 53 de los 75 "aún están en prisión".

Destacó que la jornada del miércoles estará dedicada a Fariñas, de 48 años, que inició hace 18 días una huelga de hambre y sed, reclamando la libertad de 26 presos políticos que asegura están en delicado estado de salud.

Fariñas, quien fue ingresado el jueves pasado en un hospital de su natal Santa Clara (280 Km. al este de La Habana) tras sufrir un segundo desmayo y está reportado de "grave pero estable", persiste en mantener su protesta hasta el final, según dijo este lunes a la AFP su vocera, Licet Zamora.

CARACAS, 15 MAR (PL) La declaración de la Mesa Directiva del Parlamento Latinoamericano (PARLATINO) sobre la muerte de un preso común cubano constituye un acto bochornoso, subordinado a los intereses más reaccionarios del continente, denunció hoy el diputado venezolano Emil Guevara.

De acuerdo con el integrante del Grupo Venezuela del PARLATINO, resulta inaudita la tergiversación que caracteriza al documento suscrito en Panamá bajo el código MD 2010 03 llamado consternación sobre la muerte de Orlando Zapata .

Se trata de una declaración contra el heroico pueblo cubano. La muerte de cualquier ciudadano del mundo es lamentable, pero de allí a afirmar que fue producto de un trato inhumano va mucho, al extremo de ser una postura infame al servicio de los oscuros intereses del imperio norteamericano, aseguró a Prensa Latina.

Para el legislador socialista debe dejarse claro que el fallecido era un preso común, detenido por reiterados delitos de esa naturaleza.

Deploramos y rechazamos el calificativo de "Prisionero de Conciencia", porque se hace eco de una manera servil de las opiniones del imperio, expresó.

Guevara también consideró necesario insistir en la causa del fallecimiento del recluso.

Él decidió seguir la huelga de hambre, a pesar de la opinión de los médicos cubanos que lo asistieron, apuntó.

Según el miembro del PARLATINO, los senadores Jorge Pizarro (Chile) y Sonia Escudero (Argentina) muestran una estirpe reaccionaria e hipócrita al atacar a la Isla.

Ellos han guardado silencio ante las detenciones ilegales y los crímenes cometidos en la base yanqui de Guantánamo, así como han hecho gala de un silencio cómplice frente a los ataques incesantes a la Revolución Bolivariana, al presidente Hugo Chávez y al pueblo venezolano, afirmó.

Guevara llamó a los parlamentarios progresistas del continente a rechazar lo que calificó de planteamiento falaz e incongruente con la realidad y los intereses de los pueblos latinoamericanos y caribeños.

WASHINGTON, 15 MAR (PL) La CIA está temerosa por la posible divulgación de fotografías de sus agentes durante los interrogatorios contra presuntos terroristas detenidos en la cárcel estadounidense de Guantánamo, reporta hoy la prensa local.

Tanto la Agencia como el Departamento de Justicia de Estados Unidos, desataron la controversia por una investigación secreta que permitiría difundir esas imágenes, destaca el periódico The Washington Times.

El polémico programa ofrecería apoyo legal a los prisioneros al permitirles ver las fotos de sus interrogadores; sin embargo, la CIA se opone alegando motivos de seguridad, pues pondría en peligro la vida de sus oficiales y familiares.

La disputa provocó una reunión el martes en la central entre el fiscal federal Patrick J. Fitzgerald y altos funcionarios de la contrainteligencia.

Amplía el rotativo que el secretario de Justicia, Eric H. Holder, ya había provocado la reacción de muchos oficiales de la Agencia estadounidense y de republicanos del Congreso.

Holder reabrió una pesquisa en agosto pasado en la que pretendía determinar si los interrogadores de la CIA habían actuado ilegalmente en sus sesiones con los reos.

Según fuentes familiarizadas con el tema, el conflicto actual implica a empleados del Departamento de Justicia que respaldan un esfuerzo dirigido por la American Civil Liberties Union.

Esa organización pide prestar asistencia jurídica a los abogados militares de los presos del centro de detención ubicado en Guantánamo, territorio del oriente de Cuba ocupado por Estados Unidos.

La exploración está en marcha hace meses, pero recibió nuevo impulso tras el descubrimiento en febrero de fotografías adicionales en las que aparecen contratistas y oficiales de CIA, y que pudieran estar en manos de Al Qaeda.

En enero del 2009, a su llegada a la presidencia, Barack Obama firmó la orden para que la Agencia Central de Inteligencia de su país no solo cerrara la prisión de Guantánamo en el plazo de un año, sino también la clausura de su red de prisiones secretas. Más de 12 meses después siguen sin desmantelarse tales símbolos de las políticas de detención del gobierno de George W. Bush.

Los que implicarían, además, revertir las prácticas de interrogatorio ilegal y torturas, criticadas por la comunidad internacional.

HOLLYWOOD, EEUU, MAR 15 (REUTERS) - Ajustar e incluso suavizar sanciones puede servir a la política estadounidense en países como Irán y Cuba, donde es posible alentar un cambio democrático mediante una mayor libertad de Internet y otros medios, dijo el lunes un funcionario del Tesoro.

Adam Szubin, director de la Oficina de Control de Bienes Extranjeros (OFAC, por su sigla en inglés) del Tesoro, que vela por el cumplimiento de sanciones estadounidenses contra Estados, empresas y personas, dijo en una conferencia de prensa que las "sanciones inteligentes" ayudarían más al Gobierno estadounidense en sus metas de fomentar una mayor libertad y democracia.

Szubin dijo que la semana pasada, Washington ajustó su régimen de sanciones contra Irán, Cuba y Sudán para permitir exportar sus productos a empresas estadounidenses de servicios y sistemas relacionados a la comunicación personal a través de Internet.

Esta medida se enfocó a incrementar el acceso de los ciudadanos de esos países a las tecnologías de comunicación en línea.

"Es exactamente lo que pienso que OFAC necesita hacer, no simplemente identificar nuevos objetivos o endurecer sanciones, sino también suavizar las sanciones cuando pueden avanzar nuestras metas de política exterior", dijo Szubin en un discurso en una conferencia sobre lavado de dinero en Hollywood, Florida.

El funcionario citó el crecimiento durante el año pasado en el uso de los sitios sociales y de Internet por parte de opositores al Gobierno de Irán, para difundir sus actividades contra el Gobierno.

Szubin señaló que esta actividad, hecha con herramientas como los sitios Twitter, Facebook y mensajes instantáneos, eliminó dudas "de que los sistemas de comunicación personal y su extendida disponibilidad favorecerían un cambio democrático en algunos de los regímenes más opresivos de la Tierra".

"Entonces estamos haciendo nuestra parte (...), abrir ese mundo al pueblo de Irán, al pueblo de Cuba y al pueblo de Sudán", declaró Szubin.

Irán se mantenía como una alta prioridad en la política exterior y la seguridad nacional estadounidenses, dijo, y citó su "búsqueda de armas de destrucción en contravención a reiteradas

resoluciones del Consejo de Seguridad de la ONU (...) (y su) activo rol como sostenedor del terrorismo".

"No hay país en el mundo que apoye el terrorismo a un nivel tan cercano como el de Irán y su papel desestabilizador en la región en financiar, armar y alimentar las insurgencias y los talibanes", declaró Szubin.

El funcionario dijo que la OFAC buscará hacer más efectivo el cumplimiento de todas sus sanciones al enfocarse y apuntar sus acciones claramente a los infractores más grandes.

LA HABANA (AP) _ El gobierno cubano aseguró que las medidas anunciadas por Estados Unidos de permitir que empresas de Internet puedan ofrecer servicios a la isla no constituyen una flexibilización del embargo, sino que son una maniobra agresiva.

"Al anunciar la medida, el Gobierno de Estados Unidos expresó claramente que su objetivo es usar esos servicios como herramienta de subversión y desestabilización", dijo a la AP en una declaración escrita la Directora de América del Norte de la cancillería, Josefina Vidal Ferreiro.

"Esta no es una medida de flexibilización del bloqueo contra Cuba", agregó la funcionaria.

El Departamento del Tesoro de Estados Unidos informó la semana pasada sobre la decisión de autorizar que firmas brinden servicios de Internet, como mensajería instantánea, redes sociales y correo electrónico para Cuba, Irán y Sudán.

Según la dependencia estadounidense, la medida fue tomada para promover el acceso a blogs y sitios de la Web en los cuales se puede compartir fotos y videos como una forma de fomentar la libertad de expresión.

La Oficina de Control de Activos Extranjeros (OFAC) del Departamento del Tesoro especificó en el texto de la regulación que "está prohibido el uso de estos servicios con fines comerciales" y solo podrán ser tomados para consumo personal.

"Se demuestra una vez más que el Gobierno de Estados Unidos no está interesado en flexibilizar su política ni desarrollar una comunicación normal con Cuba, sino en el establecimiento de canales que faciliten su labor subversiva contra nuestro país", dijo Vidal.

"De lo contrario, levantaría el bloqueo, eliminaría todas las restricciones aún vigentes a los intercambios académicos y culturales y permitiría a los norteamericanos viajar libremente a Cuba", agregó.

Cuba tiene un muy limitado ancho de banda y cuenta con Internet gracias a una cara conexión satelital pues no puede conectarse a los cables submarinos debido a las restricciones estadounidenses contra la isla.

A nivel doméstico la distribución de las cuentas para la red de redes no se realiza mediante la compra privada del servicio, sino que se entrega a los ciudadanos a través de centros de estudios, Universidades o sedes laborales; con excepción de empresarios extranjeros y diplomáticos.

Actualmente las autoridades trabajan en la instalación de un cable vía Venezuela.

Washington impuso sanciones de todo tipo a la isla a comienzos de la década de los 60 al calor de la Guerra Fría para presionar cambios en su sistema comunista de gobierno. Además cuenta con un presupuesto federal para fomentar programas de "democratización" en la nación caribeña.

MADRID, 15 MAR (EFE).- El Gobierno español asume que ya no logrará su objetivo de revisar la posición común que rige las relaciones de la Unión Europea con Cuba durante la Presidencia española de turno de la UE, informaron hoy fuentes del Ministerio de Exteriores.

La necesidad de conseguir la unanimidad de los 27 Estados miembros impide un acuerdo para cambiar la posición común, fijada en 1996 y que supedita el diálogo con La Habana a avances en materia de libertades y democracia.

Según las fuentes, la modificación de la política europea se ha hecho más difícil tras la muerte del disidente cubano Orlando Zapata el pasado febrero después de una larga huelga de hambre.

A pesar de ello, la pasada semana, el ministro español de Exteriores, Miguel Ángel Moratinos, insistió en el Congreso (Cámara baja española) en que España seguirá intentando revisar esa posición.

Moratinos aseguró que ello no supondría hacer "concesiones" al régimen castrista ni renunciar a la "exigencia" en la defensa de las libertades en el país caribeño.

El ministro español defendió su propuesta cuando viajó a La Habana el pasado mes de octubre, pero ya entonces reconoció que sería difícil cualquier cambio por las reticencias de países como Suecia, Holanda, el Reino Unido, la República Checa o Alemania.

Las citadas fuentes insisten en que revisar la posición común nunca ha sido una prioridad de la presidencia española de la UE, aunque el Ministerio de Asuntos Exteriores ha subrayado desde el inicio del semestre su deseo de abrir el debate.

El debate se ha complicado tras la muerte de Zapata, que llevó al Parlamento Europeo (PE) a aprobar la semana pasada una dura condena de la situación de los derechos humanos en la isla y a exigir al régimen castrista que libere a los presos políticos y de conciencia.

En respuesta a esta condena, la Asamblea Nacional de Cuba acusó a la Eurocámara de manipular, mentir y tergiversar.

Según explicó Moratinos cuando compareció en febrero ante el PE, "lo que quiere España es cambiar esa posición común, que es unilateral, por un acuerdo bilateral, en donde las autoridades cubanas se comprometan y pongan su firma en una serie de compromisos en materia de derechos humanos".

A su juicio, la posición común no se ajusta a la coyuntura actual y deja rezagada a la UE respecto a otros países que han abogado por el acercamiento a la isla.

POR MARC FRANK

LA HABANA, MAR 15 (REUTERS) - El número de empresas mixtas y proyectos de inversión extranjera aumentó ligeramente en Cuba en el 2009, en la primera alza desde que en el 2003 las autoridades comenzaron a reducir drásticamente las sociedades conjuntas, según un informe del Gobierno.

El informe del Ministerio de Comercio Exterior e Inversión Extranjera de Cuba, al que REUTERS tuvo acceso el lunes, dice que existen en el país 218 empresas de capital mixto -entre el Estado y privados- lo que se compara con las 211 del 2008.

Hay además 69 hoteles bajo administración extranjera, más que los 63 que había el año pasado.

El total de empresas mixtas aumentó por primera vez desde el 2002, cuando las autoridades comunistas comenzaron a cerrar muchas de las 404 sociedades mixtas y 313 acuerdos de producción cooperativa, principalmente de socios occidentales.

Las autoridades cubanas alegaron entonces que no habían hecho mucho por la economía del país y que con frecuencia eran corruptas.

El documento señala que actualmente sólo hay 14 acuerdos de producción cooperativa, donde el inversor recibe una parte de la ganancia o el producto, pero no tiene acciones.

El alza se produce pese a la crisis financiera y un año después de que el presidente cubano, Raúl Castro, reemplazó a su hermano enfermo Fidel en el poder.

Sin embargo, los economistas locales dijeron que era demasiado pronto para decir si el aumento fue resultado de un cambio en la política del Gobierno.

Los huracanes, la crisis financiera mundial, las sanciones de Estados Unidos y una lenta economía local controlada por el Estado, han dejado a Cuba sin miles de millones de dólares en el 2009.

El ministro de Comercio Exterior e Inversión Extranjera, Rodrigo Malmierca, dijo en la Asamblea Nacional del Poder Popular (Parlamento) en diciembre que 46 de los acuerdos de inversión están en el extranjero, muchos de ellos en Venezuela, China y Angola. Cuba tiene empresas farmacéuticas mixtas en Irán, India, China, Brasil y otros países, obras en construcción en Angola y Vietnam, opera un hotel en China y posee numerosos proyectos en Venezuela, cuyo presidente, Hugo Chávez, es uno de los principales aliados de Cuba.

Malmierca dijo que las principales sociedades en el país son de España, Venezuela, Canadá e Italia, en sectores como el turismo, la exploración de petróleo, las comunicaciones y la minería.

Los detalles de muchas empresas mixtas no fueron revelados, pero medios estatales de prensa reportaron durante el año que Cuba firmó contratos con empresas hoteleras de Qatar, creó una empresa de pesca y cuatro contratos de exploración de petróleo con Rusia, una planta para montar electrodomésticos con China, y una empresa papelera junto a una firma española.

La ley estadounidense prohíbe a las compañías de ese país invertir en Cuba, pero permite que tengan una participación minoritaria en firmas extranjeras con menos del 50 por ciento de sus

operaciones en la isla.

Cuba se opone a la privatización y ve la inversión extranjera como meramente "complementaria" de la economía estatal, para aportar tecnologías, administración, financiamiento y mercado.

Las empresas mixtas están asociadas con compañías estatales cubanas que usualmente controlan el 50 por ciento o más de las acciones en la isla, pero en el extranjero la participación cubana es minoritaria.

CARACAS, 14 MAR (XINHUA) -- El presidente venezolano Hugo Chávez reinauguró hoy la empresa binacional Pesquera industrial del ALBA (Pescalba) con Cuba, durante la emisión de su programa dominical "Aló, presidente", que se dedicó al tema pesquero.

"La empresa Pescalba seguirá creciendo en Cuba, Ecuador y Dominica. De Cuba hasta Brasil y Argentina", precisó el mandatario venezolano al indicaren un mapa los lugares estratégicos para la pesca en el mar Caribe y en el océano Atlántico sur.

Sin precisar en la inversión del proyecto cubano-venezolano, Chávez reiteró este domingo que la participación se divide en 59 por ciento para Venezuela y 41 por ciento para Cuba.

En cuanto al crecimiento del proyecto, el líder venezolano solicitó a su equipo de gobierno conversar con el primer ministro de San Vicente y Las Granadinas, Ralph Gonsalves, para incorporar a la isla caribeña al proyecto por ser un integrante del ALBA.

Podemos crear escuelas de pescadores y empresas de procesamiento en toda la zona este del Caribe porque es muy estratégico", añadió Chávez.

Pescalba cuenta hoy día con seis barcos atuneros, uno destinado para la pesca de jurel, otros tres para la refrigeración y otro para la provisión de combustible.

La reapertura de la empresa socialista, antigua Eshpia, se realizó en el estado de Sucre, entidad venezolana ubicada al noreste de Caracas donde se genera el 50 por ciento de la pesca nacional.

El acto coincidió con la celebración del día del pescador artesanal, fecha creada por Chávez durante la puesta en vigencia en el año 2009 de la ley que prohíbe la pesca de arrastre dentro del mar territorial y de la zona económica exclusiva de Venezuela.

Bolivia, Ecuador, Nicaragua, Dominica, San Vicente y las Granadinas, Antigua y Barbuda, Honduras, Venezuela y Cuba, integran al mecanismo regional de izquierda surgido en 2004, en contraposición al Área de Libre Comercio de las Américas (ALCA), promovida por el gobierno de Estados Unidos desde 1994.

POR NELSON ACOSTA

LA HABANA, MAR 15 (REUTERS) - Cuba cerrará no menos de un centenar de empresas agrícolas ineficientes en un nuevo impulso por incrementar la producción en el sector y recortar miles de puestos de trabajo, dijo el lunes la prensa oficial.

La medida de cerrar las empresas no productivas forma parte de las reformas emprendidas por el presidente cubano, Raúl Castro, cuyo Gobierno busca fórmulas para aumentar la producción agrícola y reducir las importaciones.

Cuba importa entre el 60 y el 70 por ciento de sus alimentos, según cálculos oficiales.

"La necesidad de eliminar y reubicar este año a los más de 40.000 trabajadores indirectos que existen en el sector agropecuario y prescindir de aquellas empresas que resultan ineficientes fue un tema tratado (...) por el ministro de la Agricultura, Ulises Rosales del Toro", dijo GRANMA, el diario del gobernante Partido Comunista.

Rosales del Toro, vicepresidente del Consejo de Ministros, habló en una reunión con campesinos privados y cooperativistas en Villa Clara, en el centro de la isla, y dijo que para "incrementar la eficiencia y la producción no necesitamos fuerza de trabajo de otros sectores, sino ajustar nuestros propios mecanismos".

Raúl Castro, que reemplazó en la presidencia del país a su hermano Fidel en febrero del 2008, ha emprendido un grupo de medidas en el sector agrícola, incluyendo la descentralización en la toma de decisiones, aumentó los precios que paga a los productores y entregó masivamente tierras en usufructo.

En un discurso en julio del 2009, el mandatario cubano dijo que la producción agrícola es la "primera prioridad estratégica" del país.

Según cifras oficiales, Cuba reportó un incremento de 4,7 por ciento en la producción agrícola no cañera en el 2009.

"Otra importante medida será la de prescindir de no menos de 100 empresas que no resultan rentables en la actual coyuntura económica por la que atraviesa el país", dijo Rosales del Toro.

Cuba atraviesa actualmente una crisis financiera que ha obligado a una drástica reducción de las importaciones y los presupuestos del Estado.

"Estas medidas están encaminadas además a elevar la responsabilidad estatal que le corresponde al Ministerio de la Agricultura", agregó.

En Cuba, que busca reducir la burocracia, había registradas alrededor de 250.000 granjas familiares y 1.100 cooperativas privadas antes del comienzo de un programa masivo de arrendamiento de tierras ociosas, que en su conjunto producen aproximadamente el 70 por ciento de los alimentos de la isla.

LA HABANA (AP) _ La Escuela Latinoamericana de Ciencias Médicas (ELAM) de Cuba cumplió diez años y cuenta con una matrícula de 10.000 estudiantes de decenas de países, pese a las críticas que rodearon su inauguración.

Inicialmente "hubo una gran resistencia en algunos países por parte de los Colegios Médicos", dijo la vicerrectora académica, Midalys Castilla, durante un recorrido por las instalaciones de la ELAM en las afueras de la capital.

Señaló que la preocupación de las asociaciones de galenos fue disminuyendo en la medida en que descubrieron que estos colegas regresaban a sus poblados a donde realmente no les interesaba ir a los otros especialistas.

Incluso gobiernos de la región que miraron con desconfianza --solapada o no-- el proyecto luego modificaron su percepción, dijo Castilla.

En lugares como Honduras, México, Brasil y Argentina los propios jóvenes tienen que batallar para que sus títulos sean revalidados.

Sin embargo, poco a poco las universidades, las asociaciones médicas y los gobiernos fueron cediendo. En cambio, en España el reconocimiento del diploma es automático.

Estamos en un momento importante en cuanto a la validación del programa", dijo Castilla.

Las clases iniciaron en febrero de 1999 con unos 1.900 jóvenes, especialmente de Centroamérica. En ese entonces el paso de dos ciclones golpeó duramente a las poblados pobres de los países de esa región.

El entonces presidente Fidel Castro aseguró que había llegado la hora de que se formaran profesionales "humanistas" comprometidos con sus comunidades, un verdadero "ejército de batas blancas".

Muchos lo criticaron y pocos fueron optimistas sobre la continuidad del proyecto.

Nuestra matrícula actual es cercana a los 10.000 jóvenes.

"Hemos tenido ya cinco promociones (que concluyeron el programa de seis años) con 7.248 egresados de 28 países", comentó Castilla.

En la actualidad estudian muchachos de 55 países --pues se incorporaron de países africanos y hasta de pequeñas islas del pacífico-- y el 75% de ellos son hijos de obreros y campesinos; además de estar representadas con becarios 104 comunidades originarias de América Latina.

Lo único que se les exige a los jóvenes (de entre 17 y 25 años) es que una vez recibidos regresen a sus localidades o barriadas humildes a ejercer allí y devolver lo aprendido.

Según Castilla, la escuela siempre está dispuesta a realizar todo tipo de gestiones a favor de la inserción de sus estudiantes.

Tal fue la situación creada a partir de los 34 graduados estadounidenses -- actualmente hay 113-- que obligó a la institución a obtener una acreditación de la Junta Médica de California.

En Cuba hay además 11.000 becarios del proyecto ALBA, el acuerdo de integración del Acuerdo Bolivariano de las Américas formado por Venezuela, Bolivia y Ecuador entre otros.

Actualmente los estudiantes y graduados trabajan para formar una asociación internacional que los agrupe.

JESUS MARIA, ARGENTINA, 15 MAR 2010 (AFP) - Como cualquier joven de cualquier rincón de Argentina, su pasión es el fútbol, pero ellos salen a la cancha vestidos con sus camisetas rojas con la figura de Ernesto 'Che' Guevara, su firma estampada, y en la parte de atrás la conocida frase "Hasta la victoria siempre".

"Club Atlético, Social y Deportivo Ernesto 'Che' Guevara" fue bautizada la institución ubicada en la localidad de Jesús María (750 Km. al norte), donde unos 60 jóvenes desde los 12 años "van desde el deporte hacia el pensamiento" del guerrillero argentino-cubano muerto en 1967.

"El deporte es un derecho humano y a través del deporte los chicos van hacia el pensamiento del Che, que también fue un gran deportista", dijo a la AFP la presidenta del club, Mónica Nielsen, que impulsó su creación en 2006 junto a otros amigos, "todos guevaristas", que hoy integran la comisión directiva.

Nielsen se jacta de que el club, integrante de la liga regional de la provincia de Córdoba, no forma parte del entramado mercantilista del fútbol de Argentina, donde desde muy pequeños los talentosos y sus padres son presionados para futuros fichajes millonarios.

"Ningún chico es objeto de negocio. No decimos vale 20 ó 30. La condición humana es lo fundamental: jamás le vamos a poner precio a un chico", dijo la mujer, quien asegura que cuando un jugador quiere emigrar a otra institución no le ponen impedimento alguno.

La aparición de un club con el nombre de 'Che' Guevara no provocó mayores polémicas en Jesús María, una localidad del norte de Córdoba de 30.000 habitantes de raíz conservadora que en los últimos años se benefició con el auge del cultivo de la soja.

"Hasta en las fiestas cívico militares del pueblo hemos desfilado con las camisetas del 'Che', en los que también participan los estudiantes de la escuela de aspirantes de la Gendarmería Nacional (policía militarizada)" del lugar, dijo la mujer.

Nielsen reconoció que la primera vez que desfilaron en 2007, los jefes de la escuela de esa fuerza de seguridad se sorprendieron por la vestimenta de los jóvenes con la estampa del Che, una figura que causa cierto escozor entre los uniformados, aunque "ahora ya se acostumbraron y lo toman con naturalidad".

El club se mantiene sólo con las ventas de diferentes objetos que forman parte del gran negocio de mercadeo en torno a la figura del Che, como camisetas, reproducciones, llaveros y fotografías, en un puesto de una feria artesanal de la localidad.

El principal objetivo de la institución de tener cancha propia es un sueño aún no concretado y por el momento se conforman con utilizar las instalaciones del vecino Club Alianza a cambio de obras que realizan los propios jugadores, sus familiares y los directivos.

"Con el Club Alianza acordamos que realizamos trabajos de albañilería en el estadio. Hace dos domingos fuimos todos a trabajar, fue como los trabajos voluntarios que propiciaba Guevara", dijo Nielsen.

"Seremos como el Che", asintió la dirigente al ser consultada sobre la similitud de los objetivos del club con la famosa frase que distingue a los escolares cubanos.

LA HABANA, 15 MAR (EFE).- El campeón de la Vuelta a Cuba en 2009 y 2010, Arnold Alcolea, encabezará el equipo de ocho ciclistas que representará a la isla desde el próximo 18 de abril en la Vuelta a México, informaron hoy medios oficiales.

Integran además el equipo Yennier López (tercero en el último giro cubano), Raúl Granjel, Yasmani Martínez, Freddy Buergos, Lisuandi Alonso, Pedro Portuondo y Alien García, dirigidos por el preparador Cecilio Mera.

Alcolea, López, Martínez, García y Buergos ya estuvieron en la Vuelta a México de 2009.

Además de Cuba, en el giro mexicano de este año competirán equipos de Estados Unidos, España, Italia y Canadá, entre otros países.

LA HABANA, 15 MAR 2010 (AFP) - Cuba asistirá con su sexteta estelar de pisteros a la 67 edición de la Vuelta ciclística a Uruguay, prevista del 26 de marzo al 4 de abril, informó este lunes el director técnico de la Federación Cubana de Ciclismo, Héctor Marcos.

El grupo "estará encabezado por Jans Carlos Arias, líder en la clasificación de metas volantes en el giro cubano del pedal del pasado mes y ganador de una etapa", subrayó Marcos, citado por la

Agencia de Información Nacional (AIN).

Según el federativo, junto a Arias competirán Reldys Pérez, Rubén Companioni (hijo), Pedro Sibila, Ramón Martín y Leandro Marcos, todos bajo las orientaciones de Antonio Madera.

Marcos comentó que los pisteros "se defienden mejor" que los ruteros en este tipo de competencias, que se disputan en "terreno plano y con fuerte aire cruzado".

La lid servirá a los cubanos de preparación con vistas al Campeonato Panamericano de mayores en mayo, "objetivo fundamental" de los pedalistas de la isla en el año, añadió Marcos.

La Vuelta a Uruguay, que forma parte del circuito continental América Tour de la Unión Ciclista Internacional y tiene categoría 2.2, contará con la asistencia de sextetas de Estados Unidos, Canadá, Cuba, Costa Rica, España, Brasil, Argentina y Polonia, además de las locales.

El recorrido estará repartido en 10 etapas cuyo promedio ronda los 175 kilómetros, excepto en la octava jornada que se disputará una contra reloj de 35 kilómetros.

El único cubano que ha logrado triunfar en la general individual en el giro uruguayo es el ya retirado Rubén Companioni, en 1988.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

SANTO DOMINGO, 15 MAR 2010 (AFP) - Técnicos internacionales que tienen como misión evaluar y cuantificar los daños sufridos por la devastada Haití participan este lunes, en Santo Domingo, en la primera jornada de la reunión preparatoria para la cumbre mundial sobre la reconstrucción de la isla.

"Los técnicos tendrán esta noche (lunes) una cena de trabajo con los delegados técnicos de los países invitados, representantes de los organismos multilaterales y los expertos que participaron en la evaluación de los daños", informó el ministerio de Economía dominicano.

Este encuentro, previo a la conferencia Internacional de Donantes del 31 de marzo en Nueva York, se celebrará hasta el miércoles en República Dominicana.

En ella participan delegados de las naciones donantes, representantes de organizaciones multilaterales y expertos en evaluación de daños y en la cuantificación de la asistencia económica que precisará Haití para su reconstrucción.

Inicialmente, los cálculos apuntan a que la devastada isla caribeña requerirá inversiones por unos 14.000 millones de dólares.

Entre los países asistentes a la cita, que cuenta con la presencia del presidente dominicano, Leonel Fernández, y el primer ministro haitiano, Jean-Mary Bellerive, se encuentran Estados Unidos, Japón, Brasil, Argentina, Canadá, España, Francia e Inglaterra.

Además, están presentes representantes del Banco Mundial, el Banco Interamericano de Desarrollo, la Unión Europea, la Organización de Estados Americanos, Naciones Unidas y la Asociación de Estados del Caribe.

Durante el encuentro, se analizarán las impresiones de un grupo de técnicos dominicanos que ha estado en Haití trabajando, por más de dos meses, junto a otros expertos internacionales.

En la jornada del martes, el gobierno de Haití presentará y discutirá con los expertos internacionales su visión sobre el desarrollo a mediano y largo plazo del país luego del sismo.

Cuatro puntos esenciales serán tratados en la discusión: las necesidades de emergencia y reconstrucción en el marco de visión integral de desarrollo social que se ha planteado el gobierno; los requerimientos financieros para atender las zonas devastadas y alojar a los damnificados; la ayuda que necesita el país para atender la inversión pública; y la creación de una mesa de trabajo para el desarrollo de la agricultura.

El miércoles, en la jornada de cierre, Fernández y Bellerive hablarán ante las delegaciones reunidas y se expondrán las conclusiones del encuentro.

Los resultados de esta reunión serán llevados a la cumbre de finales de mes en la sede de Naciones Unidas en Nueva York, en la que se definirán vías de asistencia económica para el país, azotado el pasado 12 de enero por un fuerte terremoto, que dejó unos 220.000 muertos.

BOGOTÁ, 15 MAR (EFE).- EL Partido de la U y el Conservador, los más cercanos al presidente Álvaro Uribe, consolidaron su presencia en el nuevo Senado colombiano con 28 y 22 escaños, respectivamente, de un total de 102 tras los comicios legislativos del domingo, según el último boletín de escrutinio divulgado hoy.

De acuerdo a este reporte, que presenta el 93,82 por ciento escrutado de las 76.940 mesas de votación, el Partido Social de la Unidad Nacional (Partido de la U) obtuvo el 25,1 por ciento de los votos, seguido por el Partido Conservador, con el 20,6 por ciento, y el Partido Liberal (PLC), con el 15,8 por ciento.

De esta forma, "La U" incrementa en ocho escaños su presencia respecto a las elecciones de 2006, el PCC gana cuatro y el PLC conservará sus 18 sillas en la nueva cámara alta, que abrirá sesiones el 20 de julio próximo.

A los liberales les sigue el polémico Partido de Integración Nacional (PIN), considerado como el heredero de la "parapolítica", que alcanzó el 8,1 por ciento del Senado y obtuvo 9 escaños.

El quinto puesto corresponde al Partido Cambio Radical (CR), del disidente liberal y candidato a la Presidencia Germán Vargas Lleras, que consiguió sólo 8 escaños, lo que le supuso una pérdida de siete respecto a los 15 de la legislatura actual.

A continuación le siguen el izquierdista Polo Democrático Alternativo (PDA), que quedó con ocho de los 10 escaños que logró en 2006; mientras que el Partido Verde obtuvo 5 escaños y el Movimiento Independiente de Renovación Absoluta (MIRA, cristiano) redujo su representación de dos a un escaño.

El Movimiento Compromiso Ciudadano por Colombia, del ex alcalde de Medellín y candidato presidencial Sergio Fajardo, podría obtener una silla en el Senado.

Este reparto provisional apunta a un fortalecimiento de los partidos oficialistas, ya que "La U", el PCC y el PIN tienen afinidad ideológica.

De los seis ex rehenes de las FARC que aspiraban contribuir a la renovación del Legislativo, sólo Jorge Eduardo Gechem logró una silla con el Partido de la U.

Se quedaron fuera la ex candidata a la vicepresidencia Clara Rojas, así como los ex congresistas Luis Eladio Pérez, Orlando Beltrán y Consuelo González de Perdomo.

Sigifredo López, el único superviviente de los doce diputados del departamento del Valle (suroeste) asesinados por las FARC, tampoco alcanzó votación suficiente para conseguir una plaza en el Senado.

La relevancia de la cita electoral del domingo residía en la necesidad de renovar un Congreso desprestigiado por los escándalos de transfuguismo e investigaciones por nexos con paramilitares, procesos en los que al menos un tercio de los parlamentarios se vieron inmiscuidos.

En la jornada del domingo, casi 30 millones de colombianos fueron convocados para elegir a los 268 miembros del Congreso, entre Senado y Cámara de Representantes, a los 5 del Parlamento Andino y a los 2 candidatos presidenciales de los Partidos Verde y Conservador.

Además, se planteó la consulta "Voto Caribe", que busca la conformación de una región autónoma que comprenda a los departamentos de la costa atlántica.

De estas consultas se conoce, por el momento, un avanzado porcentaje de los sufragios emitidos, así como que el candidato verde a los comicios presidenciales del 30 de mayo será el ex alcalde de Bogotá Antanas Mockus.

Sin embargo, la Registraduría, autoridad encargada del registro y escrutinio de los votos, tiene pendiente la entrega de los resultados para la Cámara de Representantes, la designación del candidato presidencial por el Partido Conservador y los resultados oficiales del Parlamento Andino y el "Voto Caribe".

El hecho de que estos datos no se hayan procesado y publicado todavía, unido a la demora del escrutinio ayer y a la complejidad del sistema de votación, ha llevado a los ciudadanos a cuestionar la efectividad de la autoridad electoral de cara a los comicios presidenciales del próximo 30 de mayo.

WASHINGTON, 15 MAR (NOTIMEX).- El secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA), José Miguel Insulza, dijo hoy que coincide con recomendaciones de un proyecto de ley presentado la semana pasada por dos influyentes senadores estadounidenses.

"Coincidimos plenamente con la propuesta, está bien orientada", afirmó Insulza en un foro sobre el futuro de la OEA en el Instituto Brookings en Washington, en el que participaron además los ex presidentes de Perú, Alejandro Toledo, y de Panamá, Omar Torrijos.

El proyecto de ley, presentado por el presidente del Comité de Relaciones Exteriores del Senado, el demócrata John Kerry, y su colega Robert Menéndez miembro del comité, contempla reformas para una mayor transparencia en asuntos de presupuesto, contabilidad y contratación.

La propuesta también busca ayudar a las agencias del gobierno de Estados Unidos para que consideren a la OEA como un foro de colaboración en áreas de interés mutuo como energía, seguridad, desarrollo económico y comercio.

Insulza manifestó que el organismo interamericano ha tenido que hacer recortes a su presupuesto y que planea proponer a los países miembros que aprueben medidas para el incremento de sus cuotas con base al costo de vida, de manera similar a la Organización de Naciones Unidas.

Afirmó que esa medida es necesaria, de lo contrario "terminaremos con dos empleados".

Insulza, que espera su reelección para un segundo mandato de cinco años al frente del organismo en los comicios del 24 de marzo próximo, reiteró su interés en fortalecer a la OEA como una institución multilateral.

Tal fortalecimiento, apuntó, se daría con base a acuerdos como la Carta Democrática Interamericana y la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH).

Manifestó que tras el golpe de Honduras en junio del año pasado, recibió el mandato del Consejo de Seguridad para gestionar el restablecimiento del orden constitucional, pero en el organismo no se acordó visitar Venezuela por denuncias de una concentración de poder.

De manera similar, ahora "nadie habla de Cuba", luego de que el organismo anuló una resolución "de la guerra fría" que excluía al país caribeño por su lazos con países socialistas.

"La OEA es lo que el Consejo (de Seguridad de ese organismo) quiere que sea", puntualizó Insulza, quien recalcó: "no soy presidente, soy el secretario general".

En su discurso al comienzo del foro, Torrijos sostuvo que es muy común que las resoluciones de la OEA sean declaraciones "largas y repetitivas" de solidaridad que los líderes de la región llevan a sus países como "trofeos diplomáticos", mientras persisten los problemas urgentes.

El ex mandatario panameño elogió la creación de la nueva Comunidad de Naciones Latinoamericanas y Caribeñas, la cual excluye a Estados Unidos y Canadá, al indicar que la entidad mantendrá un enlace con la OEA.

"Si cada una de las entidades ofrece algo que la otra no puede, serán mutuamente necesarias y complementarias", puntualizó Torrijos, quien recalcó que la OEA no puede mantenerse como "un bastión de la guerra fría", sino fortalecerse hacia el siglo XXI.

El ex presidente Toledo manifestó por su parte la importancia de vencer las barreras de la pobreza y lograr un mayor fortalecimiento institucional en la región.

Indicó que la presencia de líderes populistas como el presidente venezolano Hugo Chávez, son una manifestación de la falta de respuestas al desafío actual de la pobreza.

WASHINGTON, 15 MAR (EFE).- Más de la mitad de los estadounidenses cree que el "sueño americano" está cada vez más fuera de su alcance y un creciente número considera que Estados Unidos va en declive, según una encuesta universitaria divulgada hoy.

Se trata del primer sondeo de su tipo realizado por la Universidad Xavier, de Cincinnati, en el estado de Ohio, y fue divulgado en unos momentos en que arrecia el debate en Estados Unidos sobre cómo reactivar la economía nacional.

La crisis ha golpeado con especial dureza a las minorías y a la comunidad inmigrante y, sin embargo, la consulta indicó que, curiosamente, los afroamericanos, los latinos y los inmigrantes recién llegados tienen una visión más optimista respecto al "sueño americano".

"El 'sueño americano' está en problemas, pero se mantiene vivo por los nuevos inmigrantes, los latinos y los afroamericanos. La esperanza de prosperidad pervive con los que menos tienen", dijo en un comunicado Mike Ford, fundador del Instituto de Políticas y el Sueño Americano de la Universidad Xavier.

"Incluso en los tiempos difíciles, la gente no ha perdido la confianza en sí misma aunque la haya perdido en nuestras institucionales nacionales. Ninguna institución, política o de otra índole, se

beneficia de estas realidades", explicó Ford.

Aun así, el 67 por ciento de los encuestados dijo confiar en que, como individuos, podrán alcanzar ese sueño en algún momento de sus vidas.

Según la encuesta, el 60 por ciento de los estadounidenses cree que es cada vez más difícil lograr la prosperidad que encierra el "sueño americano", en comparación con la generación de sus padres, y sólo una tercera parte contestó que es más fácil ahora.

El 68 por ciento consideró que será incluso más difícil que sus hijos alcancen el "sueño americano" y un 45 por ciento dijo que será "mucho más difícil".

El 58 por ciento de los consultados indicó que Estados Unidos se encuentra en declive, comparado con el 32 por ciento que opinó que el país va en ascenso.

Hay además una "estrecha mayoría" del 52 por ciento que cree que, al final del llamado "siglo americano" y su victoria en la Guerra Fría, el mundo busca el liderazgo de otros en lo que se refiere al éxito y un nuevo rumbo.

Sólo el 45 por ciento piensa que EE.UU. sigue representando el futuro, agregó.

De acuerdo con el sondeo, el mayor pesimismo sobre el "sueño americano" y la seguridad financiera proviene de las mujeres blancas en la zona central de Estados Unidos, particularmente aquellas entre los 40 y 64 años de edad.

Los encuestados midieron el éxito del "sueño americano" a través de logros sociales como el aprovechamiento de las oportunidades, la libertad, la estabilidad familiar, la seguridad financiera, la felicidad, un buen trabajo, ser dueño de casa y la acumulación de riqueza, entre otros.

Los que definen el éxito de ese sueño en términos de oportunidades, libertad y vida familiar, registraron una actitud más mixta pero mayoritariamente negativa, según la consulta universitaria.

Entre las minorías, el 39 por ciento de los negros y el 37 por ciento de los latinos consideraron que, pese a todo, el "sueño americano" se encuentra en las mejores condiciones posibles.

Entre ese grupo, el 36 por ciento de los latinos y el 35 por ciento de los negros opinaron que éste está "en la peor condición posible".

La encuesta se realizó entre el 14 y 21 de febrero pasado entre 1.022 adultos y tiene un margen de error del 3,1 por ciento.

WASHINGTON, 15 MAR 2010 (AFP) - China se mantuvo en enero delante de Japón, en posesión de la mayor parte de las obligaciones del Estado estadounidense, según los datos publicados el lunes por el Departamento del Tesoro.

Los ciudadanos chinos (exceptuando los de Hong Kong) tenían en sus manos 889.000 millones de dólares en bonos del Tesoro en enero, un total que disminuyó respecto a los 894.800 millones de diciembre.

Detrás de China se sitúa Japón con 765.400 millones de dólares, cifra casi estable en comparación a diciembre (765.700 millones de dólares).

Los datos del Tesoro para diciembre habían creado inicialmente una sorpresa, el 16 de febrero, indicando que los japoneses superaban a los chinos en la tenencia de papeles estadounidenses, por primera vez desde 2007.

Pero el Tesoro había revisado sus cifras días más tarde, reconociendo errores de contabilidad, con obligaciones en poder de chinos, que habían sido atribuidos a británicos.

Por otra parte, según datos publicados este lunes, el excedente del balance de capitales invertidos a largo plazo en valores estadounidenses retrocedió en enero, situándose en 19.100 millones de dólares, contra 63.300 millones el mes anterior.

Ese saldo es muy inferior a las previsiones de los analistas, que lo situaban en 47.500 millones.

Por el contrario, el balance del flujo de capitales invertidos a corto plazo redujo su déficit, a 30.900 millones de dólares, contra 68.600 millones en diciembre.

BRUSELAS, 15 MAR (DPA) - Alemania y Francia, las dos principales potencias económicas y políticas de la Unión Europea (UE), están atascadas en el laberinto griego.

Los dos países, promotores en la sombra del plan de salvamento de Grecia, por su descontrolado déficit público, intentan este lunes y martes en Bruselas encontrar la cuadratura del círculo que

permita al bloque comunitario conjurar el peligro de colapso de las finanzas helenas y, con ellas, por efecto de arrastre, de toda la eurozona.

La grave situación de las cuentas públicas griegas, con un déficit público del 12,7 por ciento del PIB en 2009, cuando el techo máximo que permite Bruselas es del 3 por ciento, está provocando una fisura profunda en el normalmente bien engrasado eje París-Berlín.

Las críticas, vertidas hoy en el periódico "Financial Times", de la ministra francesa de Economía, Cristine Lagarde, culpando a Berlín de los actuales desequilibrios en la eurozona, no han contribuido a sintonizar a la canciller germana, Ángela Merkel, con el presidente francés, Nicolás Sarkozy.

Si la tensión entre ambas capitales sigue creciendo, las cuentas maquilladas durante años por Grecia podrían convertirse en una bomba de mecanismo retardado para las dos locomotoras europeas, y para la UE en su conjunto.

Una vez más, los 16 ministros de Economía del Eurogrupo vuelven hoy y mañana en Bruselas a intentar ponerse de acuerdo sobre qué mecanismo concreto poner en marcha para ayudar a Grecia, a pesar de que -oficialmente- se dice que el primer ministro heleno, Giorgos Papandreu, no ha pedido ni un solo euro...ni dracma, la vieja moneda del país, que abandonó en 2001.

De momento, parece que el comisario europeo de Asuntos Económicos, Olli Rehn está moderadamente satisfecho con el durísimo plan de ajuste que ha puesto en marcha Atenas para contener la hemorragia y colocar, en 2010, su déficit público en el 8,7 por ciento del PIB, como primer paso para normalizar sus cuentas públicas.

Pero a pesar de que últimamente se prodigan las bendiciones a Grecia, lo cierto es que la UE no encuentra la fórmula mágica -el mecanismo financiero adecuado- para dar al país del sur de Europa el combustible que necesita para que su vuelo, lejos de las turbulencias, sea sostenido en el tiempo y resulte fructífero en sus resultados.

París y Berlín chocan en la necesidad de poner en funcionamiento ya mismo el "airbag" financiero de Europa para evitar la debacle griega. Se hará afirman, a su debido tiempo.

De momento, la UE bendecirá este lunes en el Eurogrupo, y mañana martes en el Consejo de Economía y Finanzas (ECOFIN), el plan de austeridad de Atenas, que más se asemeja a la dura disciplina monacal, cilicio y castigos incluidos, que a un simple plan de ajuste: fuertes subidas de impuestos, duras rebajas de sueldos de funcionarios y pensiones y drásticas reducciones de inversiones públicas. El socialista Papandreu quiere ahorrar 4.800 millones de euros y eso requiere un monumental ajuste.

Lo cierto es que el "caso griego" promete entrar en los libros de historia comunitaria, porque ha obligado a los 27 socios a pensar mucho sobre sus estrategias económicas y acerca de la peligrosa vulnerabilidad de la zona euro, que hasta hace poco parecía -equivocadamente- un coto inmune a las circunstancias.

Se piensa en establecer un "Fondo Monetario Europeo", emulando al Fondo Monetario Internacional (FMI) y se reflexiona día y noche para encontrar la salida del túnel. Y es que, según el Tratado de Lisboa, no es fácil ayudar a Grecia, hay que respetar ciertos mecanismos.

O mejor dicho, hay que "burlar" -con ingeniería jurídica- el Tratado, que impide a los países de la zona euro asumir la deuda de alguno de sus socios. Entre las posibilidades figuran préstamos bilaterales, préstamos avalados por los países de la zona euro o una emisión de bonos garantizada por los Gobiernos de la eurozona.

Aunque Berlín de momento no ha querido ni oír hablar de dinero, según fuentes de Berlín, la canciller Merkel parece que no descarta tener que hacer algún tipo de esfuerzo económico.

Según fuentes comunitarias, parece que serían necesarios al menos entre 20.000 y los 25.000 millones de euros para el plan de rescate. Fuentes diplomáticas no contaban con que esta misma noche se alcance un acuerdo sobre Grecia en el seno del Eurogrupo.

PARÍS, 15 MAR (DPA) - Casi tres años después de su llegada al poder, el presidente francés, Nicolás Sarkozy, se encuentra inmerso en una de las crisis más profundas de su carrera política: la victoria de la izquierda en la primera vuelta de las elecciones regionales evidenció drásticamente la gravedad de la situación.

Entre los electores y el gobierno de derecha hay una profunda crisis de confianza, y si el una vez conocido como "Speedy Sarko" quiere celebrar un segundo mandato como jefe del Estado francés

tendrá que realizar en los próximos meses un duro trabajo de persuasión.

Las condiciones para ello son sin embargo negativas: la industria esquilpada por la crisis económica está realizando miles de despidos, pese a las enormes ayudas estatales. Además se espera que siga subiendo el desempleo, situado ya en alrededor del 10 por ciento. El previsto incremento de la edad de jubilación hace esperar nuevas tensiones sociales.

Y otras reformas, como el impuesto climático anunciado a bombo y platillo y con el que Sarkozy quería convertir a Francia en un Estado modelo ecológico, se ven muy difíciles de aplicar.

La oposición, sobre todo los socialdemócratas, podrían esperar ante esta situación una vivificante primavera: su líder, Martine Aubry, consideró el resultado electoral un castigo considerable a la "injusta política" del gobierno. Muchos medios en Francia ven ya en la mujer de 59 años una Angela Merkel de izquierdas. Se cree que un asesor de Aubry le recomendó tomar como ejemplo en sus apariciones a la canciller alemana. Aubry se mantuvo fuerte y superó también las luchas de poder dentro de su propio partido.

Sin embargo, hasta el Palacio del Elíseo aún queda un largo camino: en las últimas elecciones regionales de hace seis años, los socialistas ya cosecharon un buen resultado, pero su candidata Ségol ne Royal fracasó en las presidenciales de 2007 frente a Sarkozy. En la primera vuelta de este domingo uno de cada dos franceses con derecho a voto se quedó en casa, haciendo patente el desinterés o la frustración. Es totalmente incierto cómo se posicionarán en 2012 sobre Sarkozy en las presidenciales.

Seguro de sí mismo, el gobierno francés dedujo de la alta abstención electoral la necesidad de la prevista reforma territorial: nadie sabe quién es responsable de qué, es su argumento. Por eso tantos franceses no fueron a votar.

Sólo algunos ministros se atrevieron a decir por lo bajo que los resultados del domingo son una "bofetada a nivel nacional". Muchos de su partido UMP tomaron mal a Sarkozy que su hijo Jean aspirara el pasado otoño a un puesto directivo en la administración, lo que desencadenó protestas masivas de la opinión pública.

Los verdes no lograron en la primera ronda electoral continuar su sensacional éxito de las elecciones europeas, pero pese a ello, Europe Ecologie sigue con el viento a favor. Con más del 12 por ciento a nivel nacional, esta agrupación es un socio irrenunciable para los socialistas, que vuelven a hacerse fuertes.

"Habrá una ola rosa-verde-roja", profetiza el político germano francés Daniel Cohn-Bendit, líder de los verdes, en referencia a los colores que se asignan a los partidos políticos en el país: rosa para los socialistas y rojo para los comunistas.

Asustados, los partidos democráticos miran hacia la derecha ante la segunda vuelta electoral del próximo domingo, después de que Jean- Marie Le Pen, al que se creía ya muerto políticamente, volviera a obtener un sorprendente éxito. Con lemas antimusulmanes y odio xenófobo, los extremistas de derechas se hicieron con un 11,7 por ciento en la primera vuelta.

MOSCÚ, 15 MAR (DPA) - Millones de rusos aprovecharon las elecciones regionales de este domingo para mostrar su enfado por la subida de precios, la caída de salarios y la alta desocupación. El partido Rusia Unida del primer ministro Vladimir Putin logró retener el poder en la casi totalidad de las regiones en juego, pero también perdió un importante caudal de apoyo.

El voto de castigo no sorprendió a nadie. En los últimos días se habían sucedido las protestas en las calles. Los críticos sostuvieron que Putin dedica sus esfuerzos en tiempos de crisis más al gran capital que a la "gente común y corriente".

Lo que no podían esperar muchos es que el partido de Putin quedara en algunas zonas por debajo de un 40 por ciento del apoyo. El pedido de "elecciones limpias" por parte del presidente Dmitri Medvedev, cinco meses después de los criticados comicios comunales en Moscú, parece haber surtido efecto, señalan los analistas.

También el jefe de los comunistas, Gennadi Zyuganov, elogió que la jornada fuese más limpia que en las elecciones de octubre. Además de los comunistas lograron ingresar en parlamentos regionales otros partidos afines al Kremlin como Rusia Justa o el Partido Liberademócrata del ultranacionalista Vladimir Shirinovski.

El castigo de los votantes llegó a su máximo punto en la ciudad siberiana de Irkutsk, donde el candidato del partido de Putin fue derrotado por el comunista, Viktor Kondrashov.

Tras los comicios de octubre, los líderes de los partidos en Moscú amenazaron con boicotear la Duma (Parlamento nacional) e impulsaron así a Medvedev a reconocer que esas elecciones no habían sido limpias.

"El presidente pidió que las elecciones se desarrollaran de forma honesta y fueron un poco más honestas", comentó el politólogo Dmitri Oreshkin sobre la votación del domingo. Con ello se pudieron evitar más protestas.

De mantenerse esta tendencia, advirtió sin embargo el experto, el partido gubernamental podría tener que acudir pronto a otros medios para garantizar su supervivencia.

Por otra parte, recordó Oreshkin, el resultado del domingo no deja de ser un nuevo reparto de poder entre fuerzas afines al Kremlin. "La gente entiende muy bien que los resultados son artificiales y previsibles y que en Rusia es muy poco lo que depende de la voluntad de los votantes", señaló a la agencia Interfax.

El futuro de otros pequeños partidos se presenta también favorable por una iniciativa del propio Medvedev: el mínimo para obtener representación parlamentaria se bajará de un siete a un cinco por ciento, según el proyecto de ley. Los analistas lo consideran un pequeño -y muy insuficiente- paso hacia la libertad de opinión en el país.

La oposición en torno al ex campeón mundial de ajedrez Garri Kasparov, entre tanto, queda absolutamente excluida de la nueva ley, puesto que, según afirman fuentes de la propia fuerza, se le sigue negando el registro como partido.

Los expertos coinciden: los fundamentos políticos de Rusia y el claro dominio del partido de Putin tardarán mucho en cambiar.

JERUSALEN (AP) _ Estados Unidos está presionando a Israel para que deseché un polémico proyecto de construcción en el este de Jerusalén cuya aprobación ha desencadenado la más seria desavenencia diplomática con Washington en años, dijeron el lunes funcionarios de ambos países.

El primer ministro israelí Benjamín Netanyahu, sin embargo, no ha dado señales de que planeé cancelar la construcción de 1.600 viviendas, pese a las condenas de una serie de funcionarios norteamericanos.

Netanyahu defendió la construcción en el sector oriental de Jerusalén, que los palestinos reclaman como capital de su futuro estado independiente, y señaló que Israel ha estado construyendo allí por más de 40 años.

"La construcción de esos barrios judíos no dañó en ninguna forma a los árabes en el oriente de Jerusalén y no se produjo a sus expensas", dijo Netanyahu el lunes.

Las tensiones en la disputada ciudad eran altas y las autoridades desplegaron grandes números de policías en la inestable Ciudad Vieja en expectativa de nuevos choques, mientras que los tenderos palestinos cerraban sus negocios en protesta por las acciones de Israel.

El proyecto causó una tormenta en Washington debido a que fue anunciado durante la visita a la región del vicepresidente Joe Biden la semana pasada, lo que avergonzó de mala manera a Estados Unidos y complicó los esfuerzos de restablecer las negociaciones de paz entre israelíes y palestinos. Los palestinos amenazaron inmediatamente con no participar en las próximas reuniones convocadas por Estados Unidos para impulsar el reinicio de las negociaciones luego de 14 meses de interrupción.

Funcionarios de Estados Unidos no han revelado qué medidas quieren que tome Israel para aliviar la crisis y el vocero gubernamental israelí Mark Regev se negó a hacer comentarios al respecto el lunes.

Pero funcionarios del gobierno de Barack Obama dijeron que Washington quiere que se cancele el proyecto de construcción, aunque ha habido conversaciones con Israel sobre medidas alternativas. Hablando a condición de permanecer anónimos porque no se había hecho pública una decisión, los funcionarios dijeron que Israel debe dar un paso significativo para restaurar la confianza y avanzar las gestiones de paz.

Entre las sugerencias están: la excarcelación de cientos de palestinos detenidos; la entrega de áreas adicionales de Cisjordania al control palestino; el retiro de algunas de las barricadas que

obstaculizan el movimiento de palestinos y mercancías en Cisjordania; y la reducción del bloqueo a la Franja de Gaza gobernada por el grupo Hamas, reportaron medios de prensa en Israel.

Israel no se beneficia de un enfrentamiento con su principal aliado, pero Netanyahu tradicionalmente ha adoptado una postura intransigente respecto a concesiones territoriales a los palestinos. Una concesión en el oriente de Jerusalén amenazaría la estabilidad de su coalición gobernante.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Juan Rivero Fuxá **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma
Asistente de Edición: Yinnette Molina Lewis **Selección Internacional:** Carlos A. González Álvarez
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
